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全世界有這麼多的國家，每一個國家同樣的會有資訊應用的需求，但每一個國家對資訊應用與資訊教育的

想法會是一樣的嗎？ 

臺灣一直期待可以與國際接軌，可以與國際平起平坐，但對於資訊應用與資訊教育的未來，我們到底要的

是一個什麼樣的國際接軌？ 

在發現英國政府電腦裡的秘密之前，我們一起先來思考一些問題： 
 

   1. 我們為什麼要推動 ODF？ 
 

● 是因為我們沒錢，所以我們要來尋求省錢之道？ 

若是如此，哪天如果我們有錢了，是否就不需要再推動 ODF 了？ 

● 還是因為付費的專利版權軟體太貴？ 

那是不是哪天付費的專利版權軟體的價格降到我們不會覺得貴的時候，就不需要推動 ODF 了？ 

 

   2. 其他國家為什麼要推動 ODF？ 
 

● 也是因為沒錢嗎？ 

你知道 ODF 主要推動的有哪些國家嗎？　 

這些國家真的是只有看到錢的問題嗎？ 

 

   3. 可以不要推動 ODF，改推別的嗎？ 
 

● ODF當然不是唯一選擇 

但你知道除了 ODF 我們還有什麼別的選擇嗎？ 

 

   4. 我們需要一個什麼樣的辦公室應用軟體？ 
 

● 跟的上最新科技？ 

還是跟的上國際大廠最新版本的辦公室應用軟體？ 

 

   5. 我們的軟體真的是因為需要而升級嗎？ 
 

● 試想一下有哪一份文件、試算表、簡報，非得用最新版本的軟體不可？ 

難道5年前、10年前的辦公室應用軟體真的無法滿足你辦公室應用上的需求？ 



 

   6. 除了商業軟體，難道我們沒有別的選擇？ 
 

● 你知道公共版權軟體的存在嗎？ 

 

   7. 使用公共版權軟體，出了事找誰負責？ 
 

● 這麼多年來付費的專利版權軟體又負了什麼責？ 

換個角度看，我們又為公共版權軟體付出了什麼？ 

 

   8. 關於公共版權軟體 
 

● 不好用怎麼辦？ 

就不要用啊，反正我們也沒有花錢買 

● 然後呢？ 

當然是再編列預算採購專利版權的付費軟體 

 

   9. 關於國際接軌 
 

● 我們到底接軌了誰？ 

是國際計畫？還是國際大廠？ 

 

   10. 我們即將在106年全面推動 ODF 
 

● 那我們希望的是一個什麼樣的全面推動結果？ 

1.全面使用 Microsoft Office 存成 ODF 格式 

2.全面使用 LibreOffice 存成 ODF 格式 

3.全面使用 Microsoft Office 或 LibreOffice 存成 ODF 格式 


